

## RADIO AGRICULTURA

Fieles cerraron todos los accesos al principal Templo del país; exigen definición de las autoridades eclesiásticas, que entreguen las Iglesias a los cristianos y lancen a la calle a los provocadores políticos.

Ocupada la Catedral Metropolitana de Santiago; la ocupación se efectuó pacíficamente sin incidente alguno y en ella participaron unas 70 <sup>personas</sup> principalmente varones jóvenes, aunque también había algunas mujeres. La Acción se concretó a las 11 de la mañana tan pronto el sacerdote finalizó la Misa de las 10 y 15 minutos; en ese entonces y a poco ~~(después)~~ antes de iniciarse la Misa de 11 un grupo de jóvenes que había ingresado previamente al Templo procedió a cerrar las puertas. Las personas que estaban orando fueron informadas que se había producido una ocupación y que si deseaban podían quedarse o retirarse. Entre los ocupantes y las autoridades religiosas del Templo no hubo conversación alguna. Monseñor Fidel Araneda, quien se encontraba en la Catedral en ese instante, decidió que la Misa de 11 fuese suspendida ya que personas extrañas al Templo habían procedido a cerrar las puertas de acceso para los fieles. Los candelabros encendidos en el Altar Mayor fueron retirados al igual que los otros elementos usados en la Santa Misa y lo mismo ocurrió con las estufas de gas encendidas en el Altar Mayor. Todo esto fue realizado sin que los ocupantes pusieran reparos. Los transeuntes que circulaban por calle Plaza de Armas o por Catedral de detenían sorprendidos al comprobar que las puertas de acceso de la Catedral Metropolitana se encontraban cerradas. Las personas que se iban retirando del Templo iban informando de lo ocurrido y comenzaron a formarse los primeros grupos donde se hacían variados comentarios y también comenzaron a llegar carabineros y periodistas. Agricultura estuvo en el Templo de la Catedral obteniendo informaciones exclusivas que se las entregamos en este reportaje. Minutos después de la toma los ocupantes leían por medio de su jefe una declaración donde se establece que son católicos contrarios al marxismo y contrarios también a las anteriores ocupaciones organizadas por la Vicaría de la Solidaridad.

Agricultura les ofrece ahora y en forma exclusiva el comunicado que nos fue proporcionado este medio día: el siguiente es el comunicado que les queremos dar a conocer a toda la comunidad cristiana y el pueblo chileno. "Ante la actitud asumida por la denominada agrupación de familiares de detenidos y desaparecidos que ha declarado una huelga de hambre y ocupado físicamente Iglesias y Templos católicos en actos que revisten connotación política y que tienen el propósito de atraer la atención pública nacional e internacional sobre supuestos sucesos que en todo caso serían de la exclusiva incumbencia de los Tribunales de Justicia. Declaramos: esta acción no solo está destinada a deteriorar la imagen de Chile en

el exterior sino también a dividir a la gran familia cristiana chilena, debido a esta situación un grupo de católicos ha tomado la determinación de iniciaren forma indefinida un acto de fe y ayuda en la Catedral Metropolitana de Santiago que histórica y eclesiásticamente simboliza los más puros valores de la fe chilena. Este acto, que reiteramos es de fe y ayuno, es totalmente repetuoso y pacífico; su único fin es que a través de la oración roguemos a Dios para que ilumine a todos los integrantes de la Iglesia católica de Chile para que seamos un ejemplo de conciliación y verdadera unidad cristiana. Con esta rogativa y este humilde sacrificio imploramos a Dios para que en su inmensa misericordia perdone a todos aquellos que han llevado a los Templos su mensaje de odio, actitud divisionista y que han contribuido en forma voluntaria o involuntaria a distorcionar la imagen de la Iglesia católica haciéndola aparecer ante sectores de la ciudadanía como al servicio de posiciones sectarias o anti-chilenas. Con modestia y con el valor que nos da nuestra inquebrantable fe en Dios y en la tradición de nuestra Iglesia, pedimos la comprensión de nuestros hermanos de fe para que nos vean en esta actitud ninguna otra intención que no sea exclusivamente la de una manifestación de nuestra conciencia cristiana en el verdadero destino de la Iglesia y de la más plena conciliación de los chilenos. En nuestras oraciones estarán ~~siempre~~ <sup>siempre</sup> presentes su Santidad el Sumo Pontífice, los arzobispos, obispos y los sacerdotes de la Iglesia chilena, para que Dios continúe iluminándolos en su sagrada misión de ser los defensores de los principios fundamentales de la fe católica, con todo el espíritu puesto al servicio de la Paz y de la Concordia. Como se trata de un acto, como se ha señalado, de carácter puramente espiritual y que no persigue publicidad ni otros fines, este será el único comunicado que entregaremos a conocimiento de la opinión pública.

Grupo de Unidad Católica. Santiago, 26 de mayo de 1978."

Posteriormente a ese comunicado, Agricultuta consiguió una entrevista con el líder de este movimiento. A continuación les damos a conocer <sup>la</sup> entre <sup>visto</sup> el periodista de nuestra emisora y al jefe de los ocupantes de la Iglesia de la Catedral de Santiago: "Del mismo comunicado se desprende que la motivación es totalmente diferente a aquellas ocupaciones que han realizado grupos organizados por la Vicaría de la Solidaridad. ¿Es así? Correcto. Porque yo creo que estamos en un momento histórico en el cual el deber nuestro como patriotas, primero que todo, es respetar a la Iglesia católica la cual ha sido una de las más perjudicadas por estos mismos señores, en la cual se aprovechan para asuntos netamente políticos marxistas para tomarse Iglesias, para hacer huelgas de hambre que no son así porque creo que las huelgas de

lo que menos hicieron es tener hambre porque tenían de todo para comer; sino que estos señores lo que quieren es aprovecharse y lo hacen todos los años en esta fecha cuando tenemos visitas del exterior. Ahora, o sea más bien, no para, sino que tratan de perjudicar la imagen de Chile lo cual ya mundialmente no tenemos nada ya que poder explicarles; ya se ha explicado bastante de la verdad de lo que sucede aquí en Chile; han venido visitas extranjeras aquí de los países; por lo tanto lo que hagan estos señores no, en realidad, no le doy mucha importancia, así que de todas maneras nosotros consideramos que es nuestro deber, de una vez por todas, porque esto <sup>no</sup> es primera vez que se hace, de hacer una toma, digamos, ilegal en este gobierno al cual nosotros apoyamos 100%, incondicionalmente; más que nada esto también es un apoyo a ~~nuestro~~ <sup>nuestro</sup> gobierno y a su vez demostrar que estamos totalmente en contra del marxismo internacional.

¿Cuántas son las personas que están participando en esta ocupación aproximadamente?

Bueno, aproximadamente yo creo que deben haber unas 60 - 70 personas actualmente acá y en la cual esperamos que se incorpore gente que piense como nosotros; llamamos a las mujeres chilenas que han sido siempre las que han sacado la cara por Chile, las llamamos acá una vez más para que lo ~~demuestren~~ <sup>demuestren</sup> que así es.

¿En la actualidad hay mujeres dentro del Templo?

Si. Hay mujeres dentro del Templo.

Uds decían de que no hay una ~~motivación~~ <sup>motivación</sup> tipo político sino de rescatar ciertos valores espirituales y de tipo nacionalista frente a una infiltración marxista dentro de la Iglesia. Quisieramos saber Uds. quienes son; están ligados con algún movimiento, o son solamente católicos.

"NO. Nosotros no estamos ligados a ningún movimiento, por lo tanto no estamos haciendo política; no pensamos hacer política, ni hemos hecho política. Es un deber; solamente nos reunimos por un deber patriótico moral y de conciencia humanitaria. Nada más"

¿Cuando decidieron Uds, concretar esta ocupación o cuando decidieron realizarla?

"Bueno, teníamos muchas ideas al respecto, viendo para empezar las primeras tomas de la Iglesia de San Francisco, la Huelga de Hambre, pero no habíamos concretado todavía nada; decíamos será una o dos, ~~xxx~~ pero ahora, en vista de que se tomaron más Iglesias y se tomaron las oficinas de la UNICEF, nos reunimos porque estamos siempre en contacto, salimos a veces fuera de Santiago, a un campo una cosa así, entonces nos pusimos en contacto, conversamos anoche y hoy día los concretamos.

¿Hasta cuando piensan quedar aquí, van a alojar aquí?

"Mire, eso es algo que todavía no le puedo responder; vamos a ver como se dan las cosas durante el día, nosotros, vuelvo a reiterar, no queremos

hacer nada violento, esta es una toma pacífica, pero queremos demostrar al pueblo chileno que estamos con ellos y que lo único que nos empuja acá es darles un apoyo moral a nuestro gobierno, así es que no sabría decirle hasta cuando estaremos acá."

En el caso concreto de que los otros grupos que mantienen ocupadas Iglesias depusieran su actitud, ¿Uds. estarían dispuestos a hacer lo mismo?

"Totalmente. Si ellos deponen su actitud, nosotros inmediatamente haríamos abandono pacífico de la Catedral Metropolitana.

¿De tal forma se podría decir que esa sería una forma de solucionar los problemas ....?

"Claro que sí. Sería una forma de solucionar y a la vez, darles a entender que nunca se les ha molestado porque nosotros nunca hemos ido a molestarlos en las Iglesias que están ellos ocupándolas, pero esto es un mensaje a futuro, que traten de reconciliarse con, digamos, el pueblo chileno, no se preocupen más de política y cosas así, porque si, como podría decirse, que si siguen ellos en este camino, se van a encontrar no solamente con nosotros sino que con el pueblo chileno entero, que como dice una parte por ahí la Biblia... "si la víbora te va a pisar o te va a morder, o sea si la víbora te va a morder, píjala". Nosotros pensamos exactamente igual."

Uds tuvieron algún contacto con las autoridades eclesiásticas de esta Iglesia Catedral, les comunicaron previamente el hecho o una vez consumada ya la ocupación que ocurrió hace poco ?

"No. Porque si hubiésemos hecho, no habríamos podido hacer una toma pacífica como la que queremos nosotros hacer. "

¿ Y las personas que estaban asistiendo al oficio que se iba a iniciar a las 11 de la mañana, fueron avisadas...?

"Nosotros esperamos que terminara la Misa acá y después les comunicamos que la Catedral había sido tomada, así es que si querían abandonar podían abandonar el recinto o se podían quedar a orar por el rato que quisieran porque no era necesariamente que tuvieran que irse, y cuando quisieran abandonar tendrían la puerta abierta para que hicieran abandono del recinto.

¿ Y esas personas que estaban orando aquí en la Catedral , cual fué la respuesta frente a la comunicación que Uds. les hicieron?

"Ninguna. Pacíficamente se pararon; algunas creo que se quedaron y los otros abandonaron el recinto sin ninguna respuesta, ningún acto violento, ninguna explicación, tranquilamente."

Quienes se mantienen tomada la Catedral desde esta mañana, sostienen que abandonarán pacíficamente el Templo tan pronto los ocupantes izquierdistas de otros templos porcedan a hacer lo mismo. Si eso no ocurre, se mantendrán ocupaciones con finalidades y motivaciones diferentes.

